



### 13. RBN-Bildungskonferenz „Gewaltprävention – auf die Haltung kommt es an!“



Vortrag, Diskussion und Austausch im Steinfurter Kreishaus



Kreis Steinfurt. Präventionsmaßnahmen zum Schutz vor Gewalt standen im Mittelpunkt der 13. Bildungskonferenz des Regionalen Bildungsnetzwerks Kreis Steinfurt. Unter dem Thema „Gewaltprävention – auf die Haltung kommt es an!“ bot sie den rund 130 Teilnehmerinnen und Teilnehmern im Steinfurter Kreishaus neben einem Fachvortrag auch Möglichkeiten zum Austausch und zur Vernetzung. Angebote und Informationen für die praktische Arbeit lieferten den teilnehmenden Pädagoginnen und Pädagogen darüber hinaus wertvolle Anregungen für ihre tägliche Arbeit.

Eröffnet wurde die Bildungskonferenz mit einem Fachvortrag von Paul Mangel, dem Leiter der Schulpsychologischen Beratungsstelle des Kreises Steinfurt. Darin stellte er das Konzept der „Neuen Autorität“ von Haim Omer und Arist von Schlippe vor, das Führungsformen in Beziehungssystemen neu betrachtet. Das Konzept zeigt Wege für ein gewaltfreies Miteinander und deeskalierende Handlungsweisen auf. Diese neuen Perspektiven auf Autorität bildeten eine Grundlage für den anschließenden Austausch zwischen den Teilnehmenden, bei dem die Vortragsinhalte gemeinsam reflektiert wurden.

Anschließend standen mögliche Anknüpfungspunkte zwischen dem Konzept der „Neuen Autorität“ und der pädagogischen Arbeit im Mittelpunkt einer Podiumsdiskussion: Referent Paul Mangel, Vertreterinnen und Vertreter der Schulen, der Kita-Träger und der Offenen Kinder- und Jugendarbeit im Kreis Steinfurt tauschten sich dabei über mögliche Anwendungsbereiche in der Praxis aus.

Zum Abschluss der 13. Bildungskonferenz bot der „Markt der Möglichkeiten“ den Pädagoginnen und Pädagogen konkrete Beispiele für die gewaltpräventive Arbeit mit Kindern und Jugendlichen. 13 Stände stellten unter anderem die Angebote des Medienzentrums und die Arbeit der Medienscouts im Kreis Steinfurt vor. Auch verschiedene Fortbildungs- und Schulungsangebote zur Gewaltprävention wurden präsentiert.

Das Fazit der 13. RBN-Bildungskonferenz war äußerst positiv: Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer lobten besonders den gelungenen Austausch und die zahlreichen Impulse für die praktische Arbeit, die ihnen die Veranstaltung bieten konnte.